

Zweites Kapitel.

Es dunkelte bereits, als Lieschen über den Marktplatz in der Neustadt der Meißnergasse zuwanderte. Die Laternen wurden erhell't, und Lieschen konnte sich nicht entbrechen, stehen zu bleiben, um zuzusehen, wie ein Laternenwärter eine lange Leiter an eine hohe eiserne Säule, mit einer gläsernen Krone versehen, anlegte, hinauffletterte und ein Licht in letztere brachte, worauf wie durch einen Zauberschlag ein Duzend Flämmchen aufflackeren, die ein blendend helles Licht über den weiten Platz ausgoßen. Noch dreimal wiederholte sich das anscheinende Wunder in der Nähe, das dem Mädchen immer rätselhafter erschien. Denn sie bemerkte in der Glaskrone weder ein Ölgefäß, noch einen Docht, noch ein Insektlicht. Wie der feurige Busch vor Moses brannte es vor ihr, und gleichwohl jah sie nichts verbrennen.

Indes hatte sich des Hauptmanns Diener als ein Mietling erwiesen, der bloß mechanisch that, was ihm geheißen worden. Ohne auf seine junge Begleiterin zu achten, war er schnellen Schrittes über den Marktplatz gelaufen. Erst in der halben Meißnergasse ward er zufällig gewahr, daß er allein dahin wandere. Froh, des lästigen Auftrages so schnell enthoben zu sein, bekümmerte er sich nicht weiter um die seiner Obhut Anvertraute, sondern benutzte die ihr bestimmte Zeit, um seinen eigenen Gelüsten nachzugehen.

Währenddem hatte eine von jenen, leider in großen Städten gar nicht seltenen Personen, welche das Arbeiten verlernt, das siebente Gebot und die göttliche Strafandrohung vergessen haben, an dem aufmerksam beschauenden Mädchen die Fremde, die Landbewohnerin und darum Unerfahrene erkannt. Auf deren Reisebündel es absehend, näherte sie sich dem Mädchen mit den Worten:

„He, Kleine! hast gewiß in deinem Leben noch kein Gaslicht brennen sehen, weil du so versteinert dastehst und ausblickst?“

„Gaslicht?“ fragte Lieschen. „Ich sehe ja kein Licht. Nichts als etwas Schwarzes wie Eisen in dem gläsernen Dinge. Wird's denn auch aus Insekt oder Wachs gemacht?“

„Bewahre!“ lachte jene. „Gas ist nichts als Luft, welche sogleich brennt, sobald man ihr ein Licht zu nahe bringt. Ja, wir leben in einer